

Fecha: 26-03-2025

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Municipalidad de Iquique y dirigentes vecinales dan inicio a ronda preventiva masiva en antesala del Congreso Internacional de Juntas de Vecinos

Pág. : 3

Cm2: 346,9

VPE: \$ 208.501

Tiraje:
3.600
Lectoría:
10.800
Favorabilidad:
 **Neutra**

Municipalidad de Iquique y dirigentes vecinales dan inicio a ronda preventiva masiva en antesala del Congreso Internacional de Juntas de Vecinos

La actividad, realizada en la Fuente Sudamericana de Playa Brava, marca el comienzo de una ronda intersectorial que busca fortalecer el trabajo colaborativo en seguridad. Se enmarca en la conmemoración de los 23 años de la Agrupación de Juntas de Vecinos por la Seguridad y es antesala del primer Congreso Internacional de Juntas de Vecinos y Organizaciones Comunitarias que se realizará en abril en Iquique.



Con la participación de Carabineros, la Municipalidad de Iquique, dirigentes vecinales y representantes de distintas instituciones públicas, se dio inicio en las últimas horas a una ronda preventiva masiva intersectorial en la ciudad de Iquique. La actividad se desarrolló en la icónica Fuente Sudamericana de Playa Brava y forma parte del trabajo conjunto que diversas entidades vienen desarrollando en el marco del primer Congreso

Internacional de Juntas de Vecinos y Organizaciones Comunitarias, programado para los días 4, 5 y 6 de abril.

La iniciativa —que conmemora además los 23 años de la Agrupación de Juntas de Vecinos por la Seguridad Ciudadana— busca visibilizar la labor comunitaria en torno a la prevención del delito y fortalecer la coordinación entre vecinos, policías y autoridades.

El jefe de la Zona de Carabineros de Tarapacá, general Juan Francisco González, encabezó el inicio de esta ronda, valorando la activa participación de los dirigentes comunitarios. "Hoy día estamos en una ronda regional, pero quisimos hacerlo en esta hermosa vía, en las letras de Iquique, porque celebramos los 23 años de la Agrupación de Vecinos por la Seguridad. Es una actividad que quisimos homenajear con lo que hacemos nosotros:

"trabajar, estar en la calle, estar presente", señaló.

El general González detalló que la ronda contempla la participación de múltiples entidades públicas, incluyendo el Ministerio de Hacienda, inspectores municipales y unidades especializadas de Carabineros. Sin embargo, destacó especialmente el protagonismo de los vecinos: "Ellos van uniendo a la comunidad, recogen requerimientos, los canalizan a través de Carabineros, y eso es clave en el trabajo preventivo que hacemos en los barrios".

Por su parte, el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, valoró el esfuerzo articulado que se ha logrado entre las distintas instituciones. "Este grupo de dirigentes es un grupo por la seguridad que trabaja codo a codo en los barrios con nuestros carabineros y con la municipalidad. Aquí estamos apoyando esta ronda masiva, que da muy buenos resultados porque se hace en conjunto, en la calle, y eso es lo que genera mayor seguridad", indicó la autoridad comunal.

El evento también contó con la presencia de la delegada presidencial regional, Ivonne Donoso, quien subrayó el carácter intersectorial de esta estrategia. "La ronda regional la hemos realizado junto a la Agrupación de Vecinos que durante 23 años ha colaborado con Carabineros en temas de seguridad. Trabajamos para erradicar focos de incivilidad y delitos de manera integral, con la delegación presidencial, la dirección de seguridad municipal, Carabineros y la PDI", expresó.

Uno de los protagonistas de la jornada fue Pablo Orellana, dirigente de la Agrupación de Juntas de Vecinos de Iquique, quien expresó su agradecimiento por el respaldo de las instituciones. "Carabineros es nuestro apoyo, y nosotros como agrupación tenemos la misión de decirle a la comunidad

lo que muchas veces las instituciones no pueden comunicar directamente. Ya nos conocen, somos una agrupación respaldada por los años de trabajo y agradecemos especialmente al alcalde por su constante apoyo en la organización del congreso", manifestó.

En tanto, la ronda preventiva masiva continuará desplegándose por distintos sectores de la comuna durante los próximos días, generando una mayor presencia institucional en espacios públicos y barrios prioritarios. Esta acción busca también preparar el escenario para el esperado Congreso Internacional de Juntas de Vecinos y Organizaciones Comunitarias, evento inédito en la región que reunirá a exponentes nacionales e internacionales vinculados a la gestión territorial, el liderazgo vecinal y la seguridad ciudadana.

Durante los días del congreso, se llevarán a cabo exposiciones, talleres, mesas de trabajo y un desfile especial del Orfeón de Carabineros, como parte de las actividades culturales y protocolares del evento. Desde la organización se espera una amplia participación de delegaciones de otras regiones del país y de países vecinos.

La Municipalidad de Iquique y las distintas entidades involucradas han comprometido su total apoyo para garantizar el éxito de esta cita internacional, que busca instalar en la capital regional como un referente en el trabajo conjunto entre el Estado y las organizaciones territoriales en materia de seguridad pública, cohesión social y desarrollo comunitario.

Así, Iquique da un paso adelante en la consolidación de un modelo de gestión local basado en la colaboración activa entre vecinos, policías y autoridades, con el objetivo común de construir barrios más seguros, organizados y participativos.